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 A composição “Quem 
Sou Eu”, de autoria do cantor 
e compositor Arthur Vinih 
foi magistralmente interpre-
tada por Cibely Limma, que 
vem se firmando cada vez 
mais no cenário artístico de 
Ponte Nova. Ela conquistou 
02 troféus e recompensa fi-
nanceira: melhor intérprete 
e 1º lugar geral.
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Ponte-novense Camila Alves brilha como 
atriz em “Todas as Flores” da TV Globo 
e da Globo Play. Ela contou na revista 

“Caras” sobre uma das maiores 
surpresas de sua vida ao trabalhar 

como atriz em “Todas as Flores”. Isso 
porque ela começou como consultora de 

acessibilidade e virou Gabriela. Página 3

Arthur Vinih e Cibely Limma recebem troféu de 1º lugar geral das mãos de Fernanda de Magalhães Ribeiro, secretária de Cultura, Turismo 
e Comunicação de Ponte Nova

 Um grave acidente ocorrido por volta das 
15h30min de segunda-feira, 23 de outubro, no contorno 
de Teixeiras, exatamente na Rodovia MGC-120, deixou 
motociclista gravemente ferido. O piloto da moto tem 23 
anos e é de Ponte Nova. O erro foi do motorista do cami-
nhão, que atravessou a pista: manobra proibida. O Samu 
confirmou fratura no fêmur e ele continua internado no 
Hospital São Sebastião, em Viçosa.

Motociclista ponte-novense fica 
gravemente ferido em acidente 
na MGC 120, perto de Teixeiras
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O choque foi violento e provocou ferimentos graves no motociclista ponte-novense
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Parceria da Câmara de Ponte 
Nova e Alepon promoverá 

Oficinas de Arte Poética
 A Câmara de Ponte Nova, por meio da Bi-
blioteca Maria de Abreu, em parceria com a Acade-
mia de Ciências e Letras de Ponte Nova (Alepon), 
oferecerá Oficinas de Arte Poética, nos dias 16 e 17 
de novembro, das 18h30min às 21h30min, no Espa-
ço Multiúso José Silva.

O Dia Municipal da Poesia é na data do nascimento da poeta Laene Teixeira Mucci: 16 de novembro 

LEIA NESTA EDIÇÃO

MEIO AMBIENTE
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Minas gerais tem 08 
municípios com água 
contaminada: o alerta 

máximo acendeu
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Taxa elevada de 
homicídios em Viçosa 
vira motivo de debate 

na câmara

SAÚDE

POLÍCIA MILITAR
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Vacina contra cocaína 
e crack da UFMG ganha 

prêmio Euro Saúde 
Inovação: 500 mil euros

Cibely Limma vence o Festival Canta 
Ponte Nova: 1º lugar e melhor intérprete

EMPREENDEDORAS!

 A jornalista e videomaker Mônica Veiga 
e a administradora e produtora-executiva, Dali-
la Pires, ambas diretoras da produtora Atlântico 
Filmes (Belo Horizonte), vão ministrar o curso 
“Faz & Acontece”: criação de vídeos.
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Faz & Acontece: oficina 
de vídeo para mulheres
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Aqui no 
país que solta cor-
ruptos e marginais 
e prende patriotas, 
o som que emba-
la essa dinâmica 
é o do revanchis-
mo. A mídia que 
é alimentada por 
generosas verbas 
públicas cria as 
narrativas e vai desconstruindo 
os valores democráticos. Na De-
mocracia plena ter preferência 
ideológica não é crime. No pa-
drão “made in Brazil” a liber-
dade de expressão é vigiada. O 
cidadão pode ter preferência an-
tagônica aquela que detém o po-
der desde que viva calado. Essa 
mordaça não o impede de mani-
festar-se nas urnas, se nelas con-
fiar. As narrativas construídas 
por parte da mídia alienada vão 
incutindo na mente das pessoas
o perigo de transformar inver-
dades em verdades absolutas. 
Como diz o mandatário maior do 
país: “uma mentira contada di-
versas vezes vira verdade”.
 O processo de descons-
trução da Direita no país conti-
nua por todos os meios. Quando 
nos referimos a direita ela se as-
socia ao nome de Jair Bolsonaro. 
A forte liderança que o ex-presi-
dente exerce precisa ser aniqui-
lada para preservar interesses 
políticos de grupos em eleições 
futuras. Nesta semana o jornal 
da CNN Brasil estampou em sua 
tela pelo gerador de caracteres a 
seguinte manchete: “primo de 
filhos de Bolsonaro é alvo de 
operação da PF”. Em caracteres 
menores estava lá: “Léo Índio é 
suspeito de envolvimento nos 
atos de 8/1”. O cidadão em ques-
tão é sobrinho da ex-mulher de 
Jair Bolsonaro, sem laços san-
guíneos com o ex-presidente. 
Mas foi associado na manchete 
com o intuito de macular a ima-
gem de JB.
 No mesmo canal de 
TV as jornalistas manifestaram 
insatisfações pela demissão de 
três mulheres em cargos impor-
tantes do atual governo em fa-

vor do CENTRÃO. Ana 
Moser perdeu a vaga no 
Ministério do Esporte 
para André Fufuca (PP-
-MA). Daniela Carnei-
ro perdeu a vaga para 
Celso Sabino (UNIÃO 
PA) no Ministério do 
Turismo. Rita Serrano 
perdeu a presidência 
da Caixa Econômica 
Federal para acomodar 

no cargo Carlos Antônio Vieira 
indicado pelo CENTRÃO. Parou 
aí? Não! O CENTRÃO quer ago-
ra o direito de nomear as doze 
vice-presidências da CAIXA. É 
assim que a política brasileira 
funciona. “Toma cá dá lá”. No 
atual modelo engole-se sapo 
para degustar caviar logo adian-
te. O Presidente Luiz Inácio foi 
chamado durante a campanha 
eleitoral de corrupto, condena-
do, mentiroso e outros pejora-
tivos por Simone Tebet (MDB-
-MS). Hoje ela ocupa o cargo de 
Ministra do Planejamento.
 Não se forma uma 
equipe de governo reservando 
quotas para mulheres, homens, 
brancos ou negros. As esco-
lhas devem ser técnicas e por 
competência. Governar o país é 
como estar debruçado sobre um 
tabuleiro de xadrez. Cada lance 
deve ser pensado e muitas vezes 
para se ver o horizonte se abrir 
é preciso renunciar às próprias 
convicções. A política é um jogo 
de contato e o cartão vermelho 
pode ser usado de acordo com 
as conveniências. Estamos longe 
do modelo político ideal. Mu-
danças passam pela reforma po-
lítica/partidária que contemple 
o menor uso de verbas públicas. 
Passa pelo fim dos benefícios 
que hoje elegem nomes não 
representativos da sociedade. 
Mas é bom não sonhar. As refor-
mas teriam que ser propostas e 
aprovadas pelos Parlamentares. 
Quantos políticos topariam en-
fraquecer os poderes para re-
construir a nação?
 Meu abraço aos pon-
te-novenses pelos 157 anos de 
emancipação. Um bom lugar 
para se viver.

Desconstrução

Uma breve reflexão!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bem?
 Hoje viemos aqui fa-
zer uma breve reflexão. Vamos 
pensar juntos.
 Esclarecemos, pri-
meiramente, que a alternân-
cia de poder é algo salutar 
para todo e qualquer regime 
democrático pleno. Ou seja, a 
democracia jamais pode ser 
relativa, ou relativizada, como 
dizem umas certas narrativas 
ao proteger um certo Presiden-
te Latino Narcoditador e que se 
perpetua no poder utilizando 
de mecanismos, estes sim, an-
tidemocráticos.
 Desde que algumas 
mudanças importantes na ge-
opolítica mundial ocorreram a 
partir de 2020, momento em 
que alguns líderes de países de 
importância global foram esco-
lhidos democraticamente, mas 
com todo o respeito a quem dis-
corde, nem sempre as melhores 
opções, alguns fatos mais radi-
cais têm ocorrido sistematica-
mente. A diplomacia interna-
cional padece desde então!
 Por diversas vezes o 
então presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, reuniu 

com governantes tendentes a 
gerar guerras, entrando para a 
história como o primeiro pre-
sidente americano a entrar na 
Coreia do Norte e se reunir com 
o Presidente Kim Jong-um, em 
30 de maio de 2019, em uma 
área desmilitarizada. Também 
se reuniu com o presidente da 
Rússia, Vladimir Putin, por al-
gumas vezes ao longo de seu 
mandato. E em tal época, não 
houve guerras no mundo.
 Após a sua derrota 
para o atual Presidente ameri-
cano Joe Biden, este ordenou, 
de imediato, a retirada das tro-
pas americanas do Afeganistão, 
em 11 de setembro de 2021, 20 
anos após o ataque às Torres 
Gêmeas em Nova York, o gru-
po extremista Talibã retomou 
o poder. Posteriormente, e até 
mesmo após a pandemia, a 
Rússia começou a guerra con-
tra a Ucrânia, em fevereiro 
de 2022. E agora, o grupo ex-
tremista Hamas, apoiado por 

alguns radicais ideológicos no 
Brasil inclusive, invade Israel.
 Será que agora dare-
mos conta da importância das 
escolhas de nossos represen-
tantes? O mundo não entendeu 
o recado da pandemia da CO-
VID-19. Os poderosos e os radi-
cais precisam entender o lema 
da Revolução Francesa e da 
Maçonaria: liberté, egalité, fra-
ternité. Liberdade, Igualdade e 
Fraternidade. Sejamos mais to-
lerantes, mais pacientes e mais 
educados.
 O mundo clama por 
dias melhores. Façamos a nos-
sa parte, com um bom dia, des-
cartando o lixo de sua casa no 
local adequado ao invés de co-
locar na porta do vizinho e sen-
do gentil sempre que chamado.
 Que neste feriado de 
Dia das Crianças e de Nossa 
Senhora Aparecida nós possa-
mos orar por Israel, Ucrânia e 
seus respectivos povos. Abraço 
e oremos!

 “Deixe ir as pessoas 
que não estão preparadas para 
te amar. Essa é a coisa mais di-
fícil que você terá que fazer na 
sua vida e também será a coisa 
mais importante. Pare de ter 
conversas difíceis com pessoas 
que não querem mudar. Pare 
de aparecer para as pessoas 
que não têm interesse na sua 
presença. Sei que o seu instinto 
é fazer de tudo para ganhar o 
apreço dos que o rodeiam, mas 
é um impulso que rouba o seu 
tempo, energia, saúde mental 
e física. Quando você começa a 
lutar por uma vida com alegria, 
interesse e compromisso, nem 
todo mundo estará pronto para 
seguir você nesse lugar. Isso 
não significa que você precisa 
mudar o que você é, significa 
que você deve deixar ir as pes-
soas que não estão prontas para 
acompanhar você. Se você é ex-
cluído, insultado, esquecido ou 
ignorado pelas pessoas a quem 
você dá seu tempo, você não faz 
um favor ao continuar oferecen-
do sua energia e sua vida.
 A verdade é que você 
não é para todo mundo e nem 
todos são para você. Isso é o que 
torna tão especial quando você 
encontra pessoas com quem tem 
amizade ou amor correspondi-
do. Você saberá o quão precioso 
é porque você experimentou o 
que não é. Quanto mais tempo 

você passa tentando te fazer 
amar por alguém que não é ca-
paz, mais tempo você perde se 
privando da possibilidade des-
sa conexão com outra pessoa. 
Há bilhões de pessoas neste pla-
neta e muitas delas vão encon-
trar-se com você, ao seu nível de 
interesse e compromisso. Quan-
to mais você continua envolvido 
com pessoas que te usam como 
almofada, uma opção de segun-
do plano ou um terapeuta para 
a cura emocional, mais tempo 
você se afasta da comunidade 
que deseja.
 Talvez se você parar 
de aparecer, não seja procurado. 
Talvez se você parar de tentar, a 
relação termine. Talvez se você 
parar de enviar mensagens, seu 
telefone permanecerá escuro por 
semanas. Isso não significa que 
você arruinou a relação, significa 

que a única coisa que segurava 
era a energia que só você dava 
para mantê-la. Isso não é amor, 
é apego. É querer dar uma chan-
ce para quem não merece! Você 
merece muito, existe gente que 
não deve estar na sua vida, você 
vai perceber. A coisa mais valio-
sa que você tem na sua vida é o 
seu tempo e energia, pois ambos 
são limitados. Ao que você der 
seu tempo e energia, definirá sua 
existência”.
 (*) Este texto é parte 
de artigo do ator Anthony Ho-
pkins, considerado como um dos 
maiores em atividade. Hopkins 
foi feito cavaleiro (Sir) pela Rai-
nha Elizabeth II, em 1993, por 
seus serviços pela arte. Ele é do 
País de Gales, um dos países do 
Reino Unido. Anthony Hopkins 
interpretou o magistral Hannibal 
Lecter em Silêncio dos Inocentes.

Talvez* se parar de aparecer, não seja procurado. Seja você mesmo!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Ponte-novense Camila Alves brilha como atriz em 
“Todas as Flores” da TV Globo e da Globo Play

Empresário José Bueno de 
Magalhães recebe Mérito Empresarial  

da Federaminas, em Araxá
 O Empresário do 
Ano 2023, de Ponte Nova, 
José Bueno de Magalhães, 
mais conhecido como Zezé 
Bueno, foi homenageado 
no Mérito Empresarial pro-
movido pela Federaminas 
(Federação das Associa-
ções Comerciais e Indus-
triais de Minas Gerais). O 
evento foi realizado sema-
na passada, exatamente no 
sábado, dia 21 de outubro, 
no Grande Hotel de Araxá, 
no Sul de Minas.
 Zezé Bueno é co-
merciante de rações e ocu-
pa o cargo de presidente do 
Conselho Curador da Fun-
dação Beneficente Arnaldo 
Gavazza Filho, mantene-
dora do Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho. Além de ser 
consultor do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores. 
Zezé Bueno estava entre os 
66 Empresários do Ano de 
Minas Gerais que receberam 

a homenagem.
 O presidente da 
ACIP/CDL, Antônio Carlos 
Martins Brandão Tonca, e 
a gerente administrativa, 
Regislaine Neves, também 
prestigiaram a solenidade. 
O evento encerrou o Con-
gresso da Federaminas, 
que completou 25 anos em 
2023, tendo como tema 
"Vivendo, Empreendendo e 
Desenvolvendo" destacan-
do a importância do asso-
ciativismo no desenvolvi-
mento de Minas Gerais.
 Lideranças em-
presariais de 74 muni-
cípios participaram de 
debates construtivos. A ini-
ciativa visa a construção de 
pontes entre o setor públi-
co e privado, a promoção 
da liberdade econômica e 
do empreendedorismo, a 
busca pela sustentabilida-
de e a utilização da inteli-
gência artificial.

pessoas deficientes, Camila 
Alves nasceu com retinose 
pigmentar, doença degene-
rativa que atinge a retina. 
Camila atua como consul-
tora e acabou, em determi-
nado momento, indo pres-
tar serviço na Rede Globo.
 "Eu comecei o 
meu processo nesse pro-
jeto como consultora. En-
tão trabalhei quase um 
ano como consultora em 
acessibilidade até eu me 
tornar parte do elenco da 
novela. Eu tava muito pre-
ocupada em como a gente 
representaria as questões 
em torno da deficiência, 
com muito cuidado com 
as questões que envol-
viam os capacitismos 

 Camila Alves é 
ponte-novense, tem de-
ficiência visual, já teve o 
cão-guia Astor, que mor-
reu. Há bem tempo esteve 
no programa “Mais Você”, 
com Ana Maria Braga. Ago-
ra, seu nome ascendeu 
mais alto, por sua partici-
pação como atriz na tele-
novela “Todas as Flores”, 
gravada originalmente 
para o Globo Play, mas está 
no ar na TV Globo, depois 
da novela das 09 horas da 
noite. Sua personagem se 
chama Gabriela.
 Ela tem 33 anos 
e é filha da professora Ed-
néia Lessa e Anselmo Al-
ves (falecido). Doutora em 
psicologia, consultora em 
diversidade e inclusão com 

presentes na novela. A 
atenção tava toda para 

isso" contou a agora atriz, 
que projeta Ponte Nova no 

Fotografia de Camila Alves retirada do seu Instagram pessoal

José Zezé Bueno de Magalhães, em Araxá, exibindo o diploma e a medalha de Mérito Em-
presarial da Federaminas

Valmir Rodrigues, presidente da Federaminas, entrega a Zezé Bueno a honraria, ao lado do 
presidente da Acip/CDL (Ponte Nova), Antônio Carlos Martins Brandão Tonka

de 14 horas às 17 horas; do-
mingo (19/11) de 09 horas 
às 12 horas. Inscrições até 
dia 13/11 pelo Instagram @
atlanticofilmes.
 Além das aulas, 
as participantes ainda te-
rão um momento para ti-
rar suas dúvidas com as 
instrutoras da oficina no 
período de até 01 (uma) 
semana após a realização 
da mesma por meio de um 
grupo criado no aplicativo 
Whatsapp. As participan-
tes que tiverem presença 
em, no mínimo, três aulas, 
receberão certificado digi-
tal de participação. Serão 
escolhidas até 25 (vinte e 
cinco) empreendedoras, 
maiores de dezoito anos, 
que residam no município 
de Ponte Nova.

 A jornalista e vide-
omaker Mônica Veiga e a 
administradora e produto-
ra-executiva, Dalila Pires, 
ambas diretoras da produ-
tora Atlântico Filmes (Belo 
Horizonte) vão ministrar 
o curso “Faz & Acontece”, 
que é será 01 (uma) ofici-
na para criar vídeos para 
alavancar negócios. Em 
entrevista na Rádio Monta-
nhesa 670 Khz, em 25/10, 
por volta das 13h30nin, 
elas falaram sobre o pro-
jeto que recebe incentivos 
da Lei Paulo Gustavo, após 
concorrer e ter a proposta 
aprovada por comissão es-
pecial da secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo e 
Comunicação. Os recursos 
são Lei Paulo Gustavo, mas 
as aulas serão gratuitas.
 “A empreende-
dora poderá criar vídeos 
impressionantes e atrati-
vos com facilidade usan-
do o próprio celular. Com 
os recursos de edição que 
passaremos durante os 
03 (três) dias do curso, 
negócios poderão alcan-
çar as mídias digitais com 
audiovisuais bem execu-
tados”, disseram Mônica 
Veiga e Dalila Pires, que 
informaram ainda que as 
selecionadas participa-
rão de 04 (quatro) aulas, 
que ocorrerão nos seguin-
tes horários: sexta-feira 
(17/11), de 19 horas às 22 
horas; sábado (18/11), en-
tre 09 horas às 12 horas e Mônica Veiga e Dalila Pires no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 25/10, concedendo entrevista para Vicente de Freitas

Empreendedoras terão oportunidade de produzir vídeos 
profissionais, com celular, para alavancar negócios



@raquelglinhares – Criando imagens e sons!
@leticiaalbergaria_naturopata - Só receitas 
saudáveis!

@spa_da_mulher_ - Claudiana Paula
@zara.bueno – Dançando “Na Salla”, 
com aluna
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Música e Saúde
 Realizada no 
sábado, 21 de outubro, 
Feira da Saúde reuniu 
os hospitais (HNSD e 
HAG), vários parceiras 
e muita gente no jar-
dim da Praça Cid Mar-
tins Soares, em Palmei-
ras. Além dos serviços 
oferecidos aconteceu 
o brilho musical do 
grupo Natal de Minas, 
Camila Contarini e 
convidados. Um show 
à parte, com alegria e 
muita emoção!

 Na segunda-feira,23 de outubro, o vereador 
Guto Malta (PT/camisa vermelha) e o escritor Gilson José 
de Oliveira, estiveram no Quartel da 21ª Companhia In-
dependente da PM, no Guarapiranga, para entregar 01 
(uma) viatura policial adquirida com recursos de emen-
da parlamentar do deputado estadual, Marquinhos Le-
mos (PT). Na ocasião estavam presentes o comandante 
tenente-coronel Ricardo França, o capitão Guimarães 
e o tenente Breno. Gente de Ponte Nova contribuindo 
para segurança pública.

 A Festa dedicada a São Francisco de Assis, 
em Guaraciaba, este ano foi diferente, pois começou 
no dia 06/10, percorreu diversas comunidades ru-
rais, inclusive Três Tiros e Gentio (Ponte Nova) e só 
terminou no dia 15 de outubro, com missa na Cape-
la do Pilar. A procissão, com diversos moradores de 
Casa Nova, Carioca, Bom Jardim e de outros lugares, 
teve à frente o casal José Pinto Moreira e Maria Auxi-
liadora Osório Moreira, que carregou o andor com a 
imagem de São Francisco de Assis.

Cuidando da segurança

Mulheres empreendedoras e emponderadas de Ponte Nova

São Francisco de Assis em Guaraciaba
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Câmara entrega moções de congratulações 
a instituições de Ponte Nova

 A Câmara de Vere-
adores entregou 03 (três) 
moções especiais de con-
gratulações no dia 19 de 
outubro, durante a reu-
nião: Irmandade do Hos-
pital de Nossa Senhora das 
Dores (150 anos); Rádio 
Sociedade de Ponte Nova 
(80 anos de fundação e 75 
anos no ar) e Esporte Clube 
Palmeirense (80 anos).
 Na área da saú-
de, a IHNSD presta há 
150 anos serviços para 
Ponte Nova. Enquanto há 
80 anos o Esporte Clu-
be Palmeirense trabalha 
com atividades esportiva. 
Criada em 1943, e a Rádio 

 A Câmara de Pon-
te Nova, por meio da Bi-
blioteca Maria de Abreu, 
em parceria com a Acade-
mia de Ciências e Letras 
de Ponte Nova (Alepon), 
oferecerá Oficinas de Arte 
Poética, nos dias 16 e 17 de 
novembro, das 18h30min 
às 21h30min, no Espaço 
Multiúso José Silva.
 O objetivo é come-
morar o Dia Municipal da 
Poesia, celebrado no dia 16 
de novembro, após aprova-
ção de lei para homenage-
ar a poeta Laene Teixeira 
Mucci, autora de dezenas 
de livros. As Oficinas de 
Arte Poética pretendem 
contribuir para desenvol-
ver o gosto pela arte poéti-
ca e opensamento poético, 
possibilitar conhecimento 

 A sobrecarga nos 
atendimentos nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) de 
Ponte Nova foi criticada pela 
vereadora Marilda da Silva 
(PSB). Ela abordou o assun-
to durante a Palavra Livre da 
Reunião Plenária de segun-
da-feira, 23 de outubro, após 
reclamações de moradores 
do Bairro Santo Antônio.
 A vereadora ex-
plicou que a UBS do Santo 
Antônio atende inúmeros 
bairros o que acarreta so-
brecarga. Disse que espera 
o cumprimento da promes-
sa da secretaria municipal 

Sociedade de Ponte Nova, 
completou 80 anos em fe-
vereiro e vai completar 75 
no ar no próximo dia 22 de 
novembro, quando tinha 
como locutor Aldair Pinto 
e como eletrotécnico, Ju-
randir Maciel Miranda.
 O presidente, 
vereador Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB), abriu o mo-
mento solene enfatizando 
a importância das institui-
ções homenageadas, para 
Ponte Nova: “Em nome 
da população ponte-no-
vense e da nossa região, 
queremos enaltecer a im-
portância dessas 03 (três) 
entidades para o desen-

sobre poemas minimalis-
tas, na teoria e na prática, 
além de criar Aldravias e 
Quintas.
 Até o dia 15 de no-
vembro, toda pessoa com 

de Saúde (Semsa) em inau-
gurar a nova UBS. Ela apre-
sentou um gráfico de aten-
dimentos na UBS do Santo 
Antônio para exemplificar a 
situação.
 Explicações da 
Semsa – A editoria do Lí-
der Notícias, ouviu fontes 
da secretaria municipal de 
Saúde que informou ser 
uma situação atípica, prin-
cipalmente pela crise que 
afetou o setor de saúde em 
Viçosa, originando a vinda 
de pessoas de cidades da-
quela microrregião.

volvimento, engrandeci-
mento e a valorização da 

mais de 15 anos pode se 
inscrever, por meio de for-
mulário disponível no site 
da Câmara. As vagas são 
limitadas, e a inscrição é 
gratuita. A coordenação 

nossa cidade e de todo o 
Vale do Rio Piranga”.

das oficinas será da escri-
tora/poeta Maria Elizabe-
th Moreira Leite Iacomini 
(Beth Iacomini) e contará 
com a participação e o su-
porte de outros confrades.
 A servidora da 
Câmara, Maria Aparecida 
Lima, bibliotecária res-
ponsável pela Biblioteca 
Maria de Abreu, é uma 
das organizadoras/idea-
lizadoras das Oficinas de 
Arte Poética e atuará na 
divulgação, inscrição de 
interessados e no suporte 
aos acadêmicos e aos par-
ticipantes do curso. Para 
mais informações, os inte-
ressados podem entrar em 
contato por meio do telefo-
ne (31) 3819-3250 e aces-
sando e-mail biblioteca@
pontenova.mg.leg.br.

 Doze dias após ser 
empossado no Ministério 
da Educação, o reitor do 
IFMG (Instiuto Federal de 
Minas Gerais), Rafael Bas-
tos, que é de Viçosa, deu 
posse aos novos diretores-
-gerais dos campi do IFMG. 
Também foi feita a posse 
simbólica dos diretores dos 
campi avançados e do Polo 
de Inovação do Instituto.
 A cerimônia acon-
teceu na última segunda-
-feira (23 de outubro), no 
auditório do campus Ribei-
rão das Neves e contou com 
a presença de vários colegas 
servidores. Também compa-
receram a deputada estadu-
al Lohanna França (PV), a 
diretora-geral do Cefet MG, 
professora Carla Chamon, 
além do professor Kléber 
Gonçalves Glória. É a pri-
meira vez, desde a criação 
do Instituto, que o cargo de 
reitor foi transmitido do an-
tigo para o novo gestor.
 Em seu discurso, 
Rafael Bastos destacou o 

compromisso de consolidar 
as unidades do IFMG, que 
destacou como uma das 
prioridades da atual ges-
tão, além do potencial da 
instituição em transformar 
as comunidades onde atua. 
O professor Luciano Vilas 
Boas tomou como novo Di-
retor-geral em Ponte Nova.
 Leonardo Paiva 
despediu-se do cargo de 
Diretor-geral do campus 
local do Instituto Federal 
de Minas Gerais (IFMG). 
“Gostaria de agradecer a 
todos(as) colegas docentes, 
técnicos administrativos, 
alunos, ex- alunos, servi-
dores de outros campi, da 
reitoria, de outras institui-
ções, colaboradores, pais, 
responsáveis e parceiros 
que acreditaram no nosso 
trabalho, corroboraram 
com nossas ações, apoia-
ram e defenderam os ideais 
de uma instituição pública, 
gratuita, com educação de 
excelência”. Disse Leonardo 
Paiva, em sua despedida.

Novo reitor do IFMG, 
de Viçosa, dá posse aos 

novos diretores dos campi

Vereadora Marilda da Silva (PSB) comenta 
superlotação de atendimento na UBS Santo Antônio

Parceria da Câmara e Alepon 
promoverá Oficinas de Arte Poética

Posse dos diretores de todos os campi do IFMG. No círculo Luciano Vilas Boas, de Ponte Nova

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) entrega o diploma especial de congratulação aos 150 anos da
IHNSD ao superintendente executivo da instituição de saúde, José Maurício Morais

O Dia Municipal da Poesia é na data do nascimento da poeta Laene Teixeira Mucci: 16 de novembro

Vereadora Marilda da Silva (PSB) é técnica de enfermagem e coordenadora do Asilo Municipal 
Dr. Afrânio Felício da Cunha

Em Ponte Nova, Luciano Vilas Boas substitui Leonardo Paiva 
que dirigiu a unidade desde sua inauguração, em 2014
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Feira da Saúde mobiliza população para as 
campanhas Outubro Rosa e Novembro Azul

governos federal e de Minas 
Gerais e com verbas de emen-
das parlamentares. Sua con-
tinuidade depende de novos 
aportes de recursos.
 No fim de agosto, a 
reitora Sandra Goulart Almei-
da e o professor Frederico Gar-
cia apresentaram o projeto da 
vacina ao Ministro da Educa-
ção, Camilo Santana Eles soli-
citaram apoio governamental 
para dar prosseguimento aos 
testes e conseguiram.
 Em julho, o secretá-
rio de Saúde de Minas Gerais, 
Fábio Baccheretti, anunciou, 
durante visita da ministra Ní-
sia Trindade à UFMG, o aporte 
de R$ 10 milhões no projeto. 
Em outra frente, a UFMG, por 
meio da Coordenadoria de 
Transferência e Inovação Tec-
nológica (CTIT), empreendeu 
trabalho estratégico de prote-
ção nacional e internacional 
da tecnologia e busca agora 
parceiros para licenciá-la.
 ANTICORPOS LI-
GADOS À COCAÍNA - O me-
dicamento contido na Calix-
coca induz o sistema imune 
a produzir anticorpos que se 
ligam à cocaína na corrente 
sanguínea. Essa ligação trans-
forma a droga em uma molé-

foi realizada a Campanha 
de Responsabilidade Social, 
com a prestação de diver-
sos serviços gratuitos para 
a população. Aconteceu, 
também, momento musical 
com Natal de Minas, Camila 
Contarini e convidados.
 Outubro Rosa é 
uma campanha de cons-
cientização que tem como 
objetivo principal alertar 
as mulheres e a socieda-
de sobre a importância da 
prevenção e do diagnós-
tico precoce do câncer de 

cula grande, que não passa 
pela barreira hematoencefá-
lica. O projeto já passou por 
etapas pré-clínicas, em que 
foram constatadas segurança 
e eficácia para tratamento da 
dependência de crack e coca-
ína e prevenção de consequ-
ências obstétricas e fetais da 
exposição às drogas durante a 
gravidez em animais.
 Em entrevista ao 
Portal da UFMG, Frederico 
Garcia exaltou os resultados 

mama e mais recentemen-
te sobre o câncer de colo 
do útero.
 O Novembro Azul 
é uma campanha de cons-
cientização realizada por 
diversas entidades no mês 
de novembro dirigida à 
sociedade e, em especial, 
aos homens, para cons-
cientização a respeito de 
doenças masculinas, com 
ênfase na prevenção e no 
diagnóstico precoce do 
câncer de próstata

alcançados até o momento 
nos testes da Calixcoca, mas 
advertiu que a vacina não 
pode ser encarada como
uma "panaceia". "Ela não 
seria indicada indiscrimi-
nadamente para todas as 
pessoas com transtorno por 
uso de cocaína. É preciso fa-
zer uma avaliação científica 
para identificar com preci-
são como ela funcionaria e 
para quem ela seria eficaz, 
de fato”, alertou.

Vacina contra cocaína e crack da UFMG ganha 
prêmio Euro Saúde Inovação de 500 mil euros

Os cientistas Ângelo de Fátima, Gisele Goulart, Frederico Garcia e Maila de Castro,que conduzem os estudos 
da Calixcoca, receberam o troféu Euro Inovação Saúde e mais 500 euros

UFMG busca agora licenciar e patentear a vacina que pode revolucionar a questão do uso de drogas

Centenas de pessoas compareceram à Feira da Saúde no espaço de multiuso do jardim da praça de Palmeiras

Rotary Club Ponte Nova participou do evento criando campanha conjunta: Outubro Rosa e Novembro

 No sábado passado, 
21 de outubro, o espaço de 
múltiplo uso do jardim da 
Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, Ponte Nova, 
recebeu centenas de pes-
soas, que se aglomeravam 
debaixo das tendas arma-
das para a Feira de Saúde, 
focada principalmente nas 
campanhas Outubro Rosa e 
Novembro Azul. Mas, o local 
teve campanhas educativas, 
aferição de temperatura e 
até show musical.
 A promoção dos 
hospitais de Nossa Senhora 

 A Vacina Calixcoca 
da UFMG é a vencedora do 
Prêmio Euro. A entrega do 
Prêmio Euro Saúde Inovação 
aconteceu dia 19 de outubro, 
em São Paulo. A vacina mi-
neira contra a dependência de 
cocaína e crack foi votada por 
médicos de 17 países, superou 
outras 11 finalistas e garantiu 
premiação de 500 mil euros 
(R$ 2.636 milhões). O prêmio 
é organizado pela multinacio-
nal farmacêutica Eurofarma, 
que tem atuação em mais de 
20 países.
 O coordenador da 
pesquisa, professor Frederico 
Garcia, do Departamento de 

das Dores e Arnaldo Gavazza 
Filho, contou com a presen-
ça de profissionais médicos, 
de enfermagem e de diver-
sos servidores dos hospitais 
e da Faculdade Dinâmica.
 O evento começou 
com uma caminhada que 
saiu, a partir de 07 horas, 
de frente ao Ginásio Polies-
portivo Governador Hélio 
Garcia (Palmeirense), no 
Guarapiranga. A programa-
ção contou com atividades 
de alongamento, dança ri-
tbox, orientações contra o 
câncer. Além disso, também 

Psiquiatria da Faculdade de 
Medicina da UFMG (Universi-
dade Federal de Minas Gerais) 
agradeceu à sociedade brasi-
leira que apoiou a campanha. 
Ele disse que desenvolver ci-
ência na América Latina não 
é fácil. Para ele, a UFMG é 01 
(uma) universidade que está 
fazendo a diferença.
 Frederico Garcia 
agradeceu o apoio da reitora 
Sandra Regina Goulart Almei-
da e do pró-reitor de Pesquisa 
Fernando Reis, que também-
participou da cerimônia, em 
São Paulo. Até o momento, a 
Calixcoca é financiada pelos 
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Supressão de árvores em frente ao Mila Center
causa impacto e Condomínio explica razões

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 No sábado, 21 de 
outubro, a administração 
Condomínio do Edifício Mila 
Center, localizado na Ave-
nida Dr. Otávio Soares, 108, 
em Palmeiras, executou a 
supressão/corte de 03 (três) 
alfeneiros, que foram plan-
tados em frente ao prédio. Os 
alfeneiros são considerados 
exóticos, pois foram intro-
duzidos no Brasil, oriundos 
da Ásia. Transeuntes comen-
taram o impacto da falta das 
árvores. Por meio de nota, 
enviada para os órgãos de im-
prensa de Ponte Nova, a ad-
ministração do Condomínio 
explicou as razões dos cortes, 
aprovados pela Semam.
 Em 06 de julho do 
corrente ano, o Condomínio 
do Edifício MILA CENTER, lo-
calizada na Avenida Dr. Otá-
vio Soares, n.º 108, Bairro 

causados ao passeio pelo 
estufamento provocado pelo 
crescimento das raízes das 
árvores, assim como os
devidos reparos o Mila Cen-
ter, se prontificou ao corte 
das 03 (três) árvores.
 Com o apoio da se-
cretaria municipal de Meio 
Ambiente (Semam) e com a 

Palmeiras, levou ao conheci-
mento da Prefeitura Munici-
pal de Ponte Nova os danos 
causados na calçada pública 
nas proximidades do “Mila 
Center”. Segundo a nota, os 
danos foram causados pelas 
raízes das árvores existen-
tes no local, que estavam fa-
zendo com que a calçada se 
levantasse, criando fendas. 
“Vindo a causar incômodos 
e inúmeros acidentes aos 
transeuntes, principalmen-
te a idosos, que tropeçam e 
caem, causando-lhes esco-
riações e leves contusões”, 
explica a nota.
 O documento en-
viado para a imprensa 
alega que a legislação mu-
nicipal (Código de Postu-
ras/3.027/2007) determina 
que é do município a res-
ponsabilidade pelos danos 

devida autorização do órgão 
ambiental, as árvores foram 
cortadas. “Serão plantadas 
novas árvores (quaresmei-
ras) em substituição; árvo-
res de tamanho compatível 
com a calçada pública, e 
ainda será feita a revitaliza-
ção de toda a calçada pelo 
Mila Center”, encerra a nota.

 A criação de um 
banco de alimentos em 
Viçosa, administrado pela 
CeasaMinas (Centrais de 
Abastecimento de Minas 
Gerais S/A), foi o assunto 
principal discutido em visi-
ta do reitor da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV), 
Demetrius David da Silva, 
ao entreposto da CeasaMi-
nas em Contagem.
 A visita realizada 
na sexta-feira, 20 de ou-
tubro, marcou o início das 
tratativas de termo de co-
operação com a UFV. O ob-
jetivo é colocar instituição 
de ensino à disposição para 

fortalecer tecnicamente a 
CeasaMinas e criar alterna-
tivas para projetos de pes-
quisa, extensão e inovação
tecnológica na UFV.
 Segundo a UFV, o 
mercado atacadista de gê-
neros alimentícios de Minas 
Gerais é um dos principais 
do país. A Universidade 
pretende usar a tecnologia 
para produção de alimentos
saudáveis, sem agrotóxicos. 
Acompanhado do presiden-
te da CeasaMinas, Luciano 
Oliveira, o reitor da UFV 
também conheceu o Mer-
cado Livre do Produtor e o 
Banco de Alimentos.

UFV e CeasaMinas em 
parceria para criar banco de 

alimentos saudáveis em Viçosa

 O alerta máximo 
para contaminação da água 
acendeu em 28 municípios 
brasileiros em 2022. Em ci-
dades de Minas Gerais, Goi-
ás, São Paulo, Mato Grosso e 
Tocantins, testes de qualida-
de encontraram agrotóxicos 
na rede de abastecimento 
em níveis acima do limite 
considerado seguro pelo 
Ministério da Saúde. Essa 
situação representa risco à 
saúde, de acordo com espe-
cialistas, principalmente se 
a água contaminada for con-
sumida de forma contínua.
 Em Minas Gerais, 
08 (oito) municípios aponta-

ram que na água usada para 
abastecer a população foram 
encontrados resíduos resí-
duos de agrotóxicos. Entre 
os municípios listados estão 
Ibertioga e Paraisópolis, na 
Região da Mantiqueira; São 
Lourenço (Sul de Minas), 
Paraisópolis e Paulistas. Esta 
última no Vale do Rio Doce.
 As informações são 
resultado de um cruzamen-
to de dados realizado pela 
Repórter Brasil a partir de 
informações publicadas pelo 
Ministério da Saúde no Sisa-
gua (Sistema de Informação 
de Vigilância da Qualidade 
da Água para Consumo Hu-

mano). O consumo de água 
com altas concentrações de 
agrotóxicos aumenta os ris-
cos para doenças crônicas, 
como câncer e distúrbios 
hormonais, e para proble-
mas no sistema nervoso, nos 
rins e no fígado.
 De acordo com os 
dados do Sisagua, no ano 
passado foram realizados 
306.521 testes consistentes 
em 2.445 cidades para iden-
tificar agrotóxicos na água. O 
número poderia ser maior, já 
que a maior parte dos testes 
realizados no país para essas 
substâncias apresentavam 
erros e foram classificados 

como inconsistentes pelo 
Ministério da Saúde.

Momento da reunião realizada na CeasaMinas

Fotomontagem da administração do Condomínio Mila Center mostras as árvores e a situação da calçada

 A Associação de 
Moradores do Bairro Catuaí, 
com o apoio do Conselho das 
Associações de Moradores de 
Manhuaçu (Coamma), realizou 
na semana passada (noite de 
18 de outubro) reunião com a 
participação de representan-
tes da secretaria municipal de 
Meio Ambiente(Semam), De-
fesa Civil, Polícia Militar, Polí-
cia Militar de Meio Ambiente, 
Corpo de Bombeiros, AMA (As-
sociação dos Amigos do Meio 
Ambiente) e representantes da 
Câmara de Vereadores.
 Os moradores co-
bram da Semam medidas de 
preservação da área de mata 

nativa, que está acima do 
bairro. A pequena reserva so-
fre agressão com fogo, corte 
de árvores e, recentemente, 
os moradores encontraram 
trecho roçado, no interior da 
mata. Segundo a Semam tor-
na-se muito complicado para 
impedir qualquer ação, devido 
a área ser propriedade privada. 
Nesse caso, a Licença Ambien-
tal é liberada pelo Estado, para 
abrir a picada (trilha) na mata.
 Segundo o morador, 
Ivan Ramos, há muitos anos a 
associação tem se preocupado 
com a situação da mata, que 
sofre com a ação do homem. 

Ele conta que, desde o mo-
mento, em que foi detectado 
sinal de corte de árvores, os 
moradores ficaram indigna-
dos. “Desde a criação da 
Coamma, a preocupação de 
preservar a mata é enorme. 

Agora, as árvores estão cres-
cendo e sendo cortadas, eli-
minando o ciclo de vida da 
reserva. Existe uma erosão 
na mata, que traz muita pre-
ocupação a todos nós”, conta 
o morador.

Árvores cortadas no interior da mata do Catuaí

Moradores do Bairro Catuaí querem apoios de autoridades 
policiais e municipais para evitar destruição de mata nativa

Minas gerais tem 08 municípios com água 
contaminada: o alerta máximo acendeu

MANHUAÇU

Invista no

A3TV.BR
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Saúde mental nas escolas: como os 
professores podem ajudar seus alunos?

A IMPORTÂNCIA DA(O) PSICÓLOGA(O) NO ÂMBITO ESCOLAR
 De acordo com 
Cláudia Melo, psicóloga 
pelo Centro Universitário 
IBMR e especialista em 
crianças e adolescentes, os 
problemas emocionais no 
ambiente escolar incluem 
ansiedade, depressão, es-
tresse, baixa autoestima 
e problemas de relaciona-
mento. Esses problemas 
podem afetar o desempe-
nho acadêmico e a saúde 
mental dos alunos.
 Nestes momentos 
difíceis, o (a) psicólogo (a) 
escolar tem um papel fun-
damental. “Ele (a) pode 
ajudar os alunos de várias 
maneiras, incluindo acon-
selhamento individual ou 
em grupo, intervenções em 
sala de aula e programas 
de prevenção. O objetivo 

 No complexo uni-
verso da educação brasilei-
ra, a saúde mental emerge 
como um desafio urgente. 
É real que este ponto crítico 
afeta diretamente o desem-
penho tanto dos estudan-
tes quanto dos professores. 
Segundo pesquisa reali-
zada pela União Nacional 
dos Dirigentes Municipais 
de Educação (Undime) em 
parceria com a organização 
Itaú Social, a saúde mental 
figura como a maior dificul-
dade para 75% das redes 
de ensino nos últimos anos 
do ensino fundamental na 
rede pública do Brasil.
 Este dado é preo-
cupante, pois foi acompa-
nhado pela constatação de 
que a falta de envolvimen-

é ajudar os alunos a lidar 
com problemas emocio-
nais e comportamentais, 
melhorar o desempenho 
acadêmico e desenvolver 
habilidades sociais”, de-
clara Cláudia Melo.
 Os atendimentos 
e acompanhamentos psi-
cológicos na escola podem 
ser realizados individual-
mente ou em grupo, depen-
dendo das necessidades do 
estudante, com o profissio-
nal podendo trabalhar em 
sala de aula ou em ambien-
te privado. Além disso, o 
psicólogo escolar pode tra-
balhar com professores e 
administradores para criar 
políticas e procedimentos 
que deixem o ambiente se-
guro e inclusivo para todos 
os alunos.

to familiar, mencionada 
por 74,1% dos responden-
tes, adiciona uma camada 
adicional de complexida-
de, transformando-se em 
um significativo obstáculo 
para a trajetória educacio-
nal nos próximos anos. Os 
resultados deste estudo 
emanam de extensa análi-
se que envolveu 3.329 di-
rigentes de ensino em todo 
o país, abarcando 60% das 
redes municipais.
 Apesar da crescen-
te notoriedade do tema da 
saúde mental nas escolas, 
a pesquisa revela que 39% 
das redes municipais de 
ensino oferecem espaços 
“somente, às vezes” para 
diálogos eações relacio-

 De acordo com 
uma análise do “Globo” dos 
dados do Censo Escolar de 
2022, a proporção de psicó-
logos em escolas é de ape-

nadas à saúde mental dos 
estudantes. A dimensão 
do problema é ampliada 
quando se observa que, no 

nas 0,05% em relação ao 
número total de estudantes 
matriculados, o que equi-
vale a menos de 0,1%. Isso 
significa que existem apenas 

âmbito do convívio fami-
liar, 31% das redes muni-
cipais realizam ações para 
o fortalecimento da relação 

24.434 profissionais atuan-
do em escolas para um total 
de 47,4 milhões de alunos 
matriculados nos ensinos in-
fantil, fundamental e médio.

entre famílias, escola e co-
munidade “somente às ve-
zes” ou, em alguns
casos, “raramente”.

A(o) psicóloga(o) no ambiente escolar é fundamental para melhorar o problema de saúde mental dos estudantes

Como trabalha a saúde mental no âmbito escolar?
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Bosque Antônio Bartolomeu será inaugurado 
com obra de arte de Antônio Inácio Boneca

 Projeto de Lei 
de autoria da verea-
dora Aninha de Fizica 
foi aprovado por una-
nimidade e dá nome 
à mata ciliar das 02 
(duas) margens do 
Rio Piranga. Em 06 
de outubro de 2023, 
o Prefeito Wagner Mol 
Guimarães sancionou 
a Lei Municipal 4.733. 
As placas serão afixa-
das em pontos estra-
tégicos (Pontilhão de 
Ferro e Avenida Custó-
dio Silva), tendo ainda 
01 (uma) estátua de 
São Francisco de Assis 
por sobre o pedestal 
de 70 centímetros.
 O homenage-
ado, Antônio Bartolo-
meu Barbosa, foi pre-
feito de Ponte Nova 
por 02 (dois) man-
datos (1.977-1.982 

talistas. Já no 2º man-
dato, o florestamento 
na margem esquerda 
foi debatido, em 1990,
com o presidente e 
o secretário-geral da 
AMOVILA (Associação 
de Moradores da Vila 
Centenário), Ricardo 

e 1.989-1.992). Em 
1980, pouco mais de 
01 (um) ano depois da 
catastrófica enchente 
de fevereiro de 1.979, 
a margem direita do 
Rio Piranga foi reflo-
restada com apoio de 
movimentos ambien-

Motta e Dr. Wandeir 
Maciel Miranda, quan-
do Antônio Bartholo-
meu, ainda construiu 
a Praça Lucindo Lessa, 
que foi inaugurada em 
05 de junho de 1.991, 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente.

Projeto virtual elaborado pelo designer gráfico Leo Machado
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Reunião para debater o trânsito de Ponte Nova 
mostrou a realidade: sucateamento do Demutran

cutindo ações que pode-
riam melhorar o trânsito 
de nossa cidade, e essa 
é uma discussão antiga 
aqui nesta Casa. Estamos 
num momento que chega-
mos num gargalo, a gente 
não consegue mais adiar 
ações que precisam de 
fato serem executadas”.
 Questionada pela 
vereadora Marilda da Silva 
(PSB) sobre quais progra-
mas de educação o Demu-
tran tem realizado, Vanise 
lembrou que, assim que 
assumiu a chefia do Depar-
tamento, foram feitas 17 
ações de conscientização 
e de educação em esco-
las infantis do Município 
e na Praça de Palmeiras. 
Ela também enfatizou as 
campanhas educativas que 
são realizadas, como: Maio 
Amarelo, Escolha a Vida e 
a Semana do Trânsito em 
setembro.
 Durante a reunião, 
o tenente da PM, Wald-
son Debortoli de Miranda, 
apresentou um documento 
com dados referentes aos 

acidentes de trânsito no 
Município no período de 
2022 a 2023. Neste interva-
lo foram registrados 1166 
acidentes de trânsito, ten-
do um aumento de 4,92% 
de acidentes em 2023, se 
comparado com o mesmo 
período em 2022.
 Com base no do-
cumento apresentado, a 
maior causa dos acidentes 
foi a falta de atenção. Mas 
as causas que apresenta-
ram grande percentual de 
aumento foram: má visibi-
lidade (95,45%), não man-
ter distância de segurança 
(84,06%) animal na pista 
e dirigir sob influência de 
álcool (64,29%). O militar 
afirmou que Palmeiras foi o 
bairro que teve um aumen-
to significativo. Aocontrá-
rio, o Centro Histórico teve 
uma redução.

 D E F I C I Ê N C I A S 
DO DEMUTRAN - Os vere-
adores relataram a necessi-
dade de atuação dos agen-
tes nos horários de pico. O 
vereador Guto Malta (PT) 

lembrou: “Na hora que 
a gente mais precisa do 
Demutran ele está ausen-
te. Na entrada e na saída 
das escolas, por volta das 
05(cinco) horas da tar-
de, 05h30min, eu vejo os 
agentes indo embora. É a 
hora que mais precisa”.
 Vanise Maria San-
tos Teixeira disse ser essa 
uma dificuldade que o 
Demutran enfrenta hoje, 
devido ao baixo número 
de agentes. Ela afirmou 
que teria que ser feita uma 
alteração na escala dos ser-
vidores. Guto Malta (PT) 
sugeriu a criação de uma 
autarquia de trânsito, in-
dependente, com autono-
mia, para poder comprar, 
contratar. “Chamar mais 
gente. Vai ter que chamar 
mais gente. Não podemos 
mais assistir o que está 
acontecendo. Quando você 
fala que não tem estrutura 
no Demutran, então a gen-
te precisa ver como vamos 
fazer para ter essa estrutu-
ra, porque dinheiro tem”, 
disse Guto Malta (PT).

 Outubro é um mês 
peculiar, onde se dedica 
uma data específica às bru-
xas. A efeméride surgiu na 
cultura Celta para come-
morar a passagem do ve-
rão para o inverno, numa 
época de colheita. Os celtas 
acreditavam que no dia do 
Samhain, como era chama-
do o festival, a barreira en-
tre o mundo dos vivos e dos 
mortos deixava de existir. 
Era o momento em que os 
mortos ou seres invisíveis, 
peregrinavam buscando seu 
destino final. Muitas foguei-
ras eram acesas a fim de gui-
á-los ao caminho.
 No século XIV 
houve, na Europa, uma fu-
são entre a cultura Celta e 
o Cristianismo crescente. 
A ideia era ressignificar os 
elementos e práticas pagãs, 
transformando-as em cris-
tãs. Mas de onde surgiram 
as bruxas? No idioma sâns-
crito, língua sagrada da Ín-
dia, bruxa significa mulher 
sábia; já no latim, larva de 
borboleta. Juntando as duas 
definições podemos dizer 
que ser uma bruxa é ter sa-
bedoria e o poder de se auto-
transformar.
 Trazendo a defini-
ção para realidade humana, 
as bruxas são as mulheres 
conectadas com a nature-
za, conhecedoras do poder 
de cura das ervas, que não 
se adaptavam ao papel do-
méstico imposto às mulhe-
res questionadoras. Elas 
simplesmente não sucum-
biram à lógica patriarcal. 
Fazendo um paralelo com a 
contemporaneidade, eram 
as feministas da idade mé-
dia que causavam o furor 
de homens que se sentiam 

diminuídos diante de tanta 
sabedoria.
 As bruxas venera-
vam o Sol, a Lua, as Chuvas, 
o Vento – sabiam a hora cer-
ta de plantar e o que plantar 
para ter uma boa colheita, 
mulheres que veneravam 
a natureza merecem nosso 
respeito e admiração. Nun-
ca desistiram da luta por co-
nhecimento, mesmo quando 
muitas foram indiscrimi-
nadamente silenciadas na 
fogueira. Vamos reconhecer 
e honrar nossas ancestrais 
com amor, trazendo para o 
presente toda essa força do 
passado.
 Feliz sejam todas as 
mulheres livres, indomáveis, 
revolucionárias, deusas da 
magia e do saber, movidas 
pela alma. Mulheres que 
voam assustam, sejam elas 
bruxas, sejam elas livres!
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Somos todas Deusas

 “Falta tudo, essa 
é a verdade. Eu tenho 01 
(um) ano e 02 (dois) me-
ses de Demutran, e falta 
muita coisa, falta estrutu-
ra. Quem já foi ao Demu-
tran pode ver a nossa 
estrutura na sede. Para 
24 pessoas dentro de um 
setor, você tem 01 (um) 
banheiro masculino e 01 
(um) banheiro feminino. 
Por aí você já inicia. Nós 
temos 02 (duas) viaturas 
que, sinceramente, sem 
condições. É até estranho 
porque a própria pessoa 
vê que os nossos agentes 
estão sem cinto, porque o 
cinto está estragado. Tem 
15 anos que não existia 
capacete para os agentes 
trafegarem na rua”.
 A declaração aci-
ma é da Chefe de Mobili-
dade Urbana do Demutran 
(Departamento Municipal 
de Trânsito), Vanise Maria 
Santos Teixeira, e foi feita 
na reunião solicitada pela 
Comissão de Finanças, 
Legislação e Justiça (CFLJ) 
da Câmara de Ponte 
Nova na semana passada 
(17/10). O debate público, 
realizado no plenário João 
Mayrink (CDI), teve a co-
ordenação do presidente 
da CFLJ, vereador Wagner 
Gomides (PV). Além de 
Vanise Teixeira, também 
participaram da reunião: 
Agente de Trânsito, solda-
do Tiago Vaz e o tenente 
PM Waldson Debortoli de 
Miranda, da 21ª Compa-
nhia Independente.
 Vereador Wagner 
Gomides (PV) observou a 
importância e a urgência 
da colocação de ações que 
possam gerar mais segu-
rança ao trânsito: “Desde 
que estou aqui como ve-
reador, a gente vem dis-

Cenário registrado no Plenário João Mayrink da reunião realizada sobre segurança no trânsito de Ponte Nova

Momento de tensão no trânsito (17h30min) no cruzamento das avenidas Dr. Otávio Soares e 
Francisco Vieira Martins, em Palmeiras

Cena do acidente na Avenina Mário Martins de Freitas que ceifou a vida de 02 (dois) jovens 
brasileiros: mineiro e cearense, no dia 06 de outubro. O fato motivou a proposta da reunião
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 Com 02 (duas) 
eliminatórias nos dias 18 
e 19 de outubro, no audi-
tório da 7ª Subseção da 
OAB Ponte Nova, Avenida 
Caetano Marinho nº 209, 
Centro Histórico, a 7ª 
edição do Festival Canta 
Ponte Nova, levou muita 
gente para apreciar mú-
sica de qualidade, criadas 
por compositores musi-
cais locais e da região.
 A promoção do 
Festival Canta Ponte 
Nova nasceu de parceria 
da secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e Co-
municação com a Direto-
ria de Assuntos Culturais 
da OAB, soba coordena-
ção do advogado, também 
cantor e compositor Wan-
der Silva. O certame mu-
sical é o mais longevo da 
terra da goiabada-cascão.
 Antes do Can-
ta Ponte Nova existi-
ram 02 (dois) Fecapon 

(1977/1978); 02 (dois) 
Juventude -Momento 
(1.981/1983); 01 (um) 
Cantapiranga (1996); 
03 (três) Festival Gua-
rapiranga da Canção 
(1990/1991/1992); 01 
(um) Festival Índio da 
Música (FIM/1971); e 
01 (um) Festival de Mú-
sica do Pontenovense 
(1968) e 02 (dois) Fes-
tival Estudantil da Mú-
sica do Palmeirense.
 A composição 
“Quem Sou Eu”, de auto-
ria do cantor, compositor 
e professor da Escola Per-
cepção Musical, Arthur 
Vinih, foi magistralmente 
interpretada por Cibely 
Limma, que vem se fir-
mando cada vez mais no 
cenário artístico de Ponte 
Nova, desde que ganhou 
o 1º prêmio, na versão es-
tudantil do Festival Canta 
Ponte Nova.

Cibely Limma é a grande vencedora da 
7ª edição do Festival Canta Ponte Nova

 Em 1935, nascia o 
cartunista Maurício de Souza. 
Repórter policial no início da 
carreira, somente no início dos 
anos 1960 Maurício de Souza 
criou a Turma da Mônica, tirinha 
em quadrinhos com a qual ele 
conquistou diversos prêmios. 10 
anos depois (1945), na mesma 
data nascia Luiz Inácio Lula da 
Silva, presidente do Brasil de 
2003 à 2010 e a partir de 2023 
até 2026.
 Luiz Inácio Lula da Sil-
va, nascido Luiz Inácio da Silva, 
em Garanhuns, interior de Per-
nambuco mais conhecido como 
Lula, é um ex-metalúrgico, ex-sin-
dicalista e político brasileiro. Filia-
do ao Partido dos Trabalhadores 
(PT), é o 39º presidente do Brasil, 
desde 1.º de janeiro de 2023. Foi 
também o 35º presidente da Repú-
blica, de 2003 a 2011.
 De origem pobre, mi-
grou ainda criança de Pernam-
buco, vindo em um pau de arara 
com sua família. Foi metalúrgico 
e sindicalista, época em que re-

cebeu a alcunha "Lula" forma 
sincopada de Luiz. Durante a 
Ditadura Militar, liderou gran-
des greves de operários no ABC 
Paulista e ajudou a fundar o PT 
em 1980, durante o processo de 
abertura abertura política. Lula 
foi uma das principais lideranças 
do movimento Diretas Já, no pe-
ríodo da redemocratização, quan-
do iniciou sua carreira política. 
Elegeu-se, em 1986, deputado 
federal pelo estado de São Paulo, 
com votação recorde.
 O governo Lula teve 
como marco a consolidação de 
programas sociais como o Bolsa 
Família e o Fome Zero, ambos re-
conhecidos pela ONU (Organiza-
ção das Nações Unidas) como ini-
ciativas que possibilitaram a saída 
do país do mapa da fome. Durante 
seus 02 (dois) mandatos, em-
preendeu reformas e mudanças 
radicais que produziram transfor-
mações sociais e econômicas no 
Brasil, que acumulou substanciais 
reservas internacionais e triplicou 
seu PIB per capita.

 Turma da Mônica é 01 
(uma) série de histórias em qua-
drinhas e uma franquia de mídia 
produzida pela Maurício de Souza 
Produções, criada pelo cartunista 
e empresário Maurício de Sousa. 
Foi originada em 1959 de tirinhas 
de jornal, na qual os personagens 
principais eram Budu e Franjinha. 
A partir dos anos 1960, a série co-
meçou a ganhar a identidade atual, 
com a criação de Mônica e Ceboli-
nha, entre 1960 e 1963, que passa-
ram a ser os protagonistas.
 Maurício de Sousa nas-
ceu em Santa Isabel, em São Paulo, 
filho de Antônio Maurício de Sousa 
e de Petronilha Araújo de Sousa. 
Maurício viveu num ambiente cer-
cado de arte, pois seu pai, além 
de barbeiro, era poeta, compositor 
e pintor, e sua mãe era poeta. Sua 
casa estava sempre cheia de livros, 
proporcionando um ambiente bas-
tante cultural. Em sua casa, era 
comum receber saraus, reuniões de 
artistas e rodas de chorinho.
 Segundo o cartunista, 

ele aprendeu a ler com gibis, quan-
do tinha 05 (cinco) anos e encon-
trou um gibi da série "O Guri”, que 
estava sem capa no lixo, e pediu a 
sua mãe que lesse, ainda na época 
em que não sabia como ler e muito 
menos o que era aquele objeto en-
contrado. Vendo que o filho gostava 
daquilo, Petronilha decidiu ensi-
nar o filho a ler, enquanto Antônio 
Maurício trazia mais revistinhas 
para o pequeno Maurício de Souza.
 Em 1954, procurou em-
prego de desenhista em São Paulo, 
mas só conseguiu uma vaga de re-
pórter  policial na Folha da Manhã. 
Passou cinco anos escrevendo esse 
tipo de reportagem, que ilustrava 
com desenhos bem aceitos pelos 
leitores. Maurício de Sousa come-
çou a desenhar histórias em qua-
drinhos em 18 de julho de 1959, 
quando a história do cãozinho Bidu 
seu primeiro personagem, foi apro-
vada pelo jornal. As tiras em qua-
drinhos com o cãozinho Bidu e seu
dono,Franjinha, deram origem ao 
Cebolinha e a Mônica, em 1960.

Outubro, 27, nascimento de Luiz Inácio Lula 
da Silva e do cartunista Maurício de Souza

O criador da Turma da Mônica

Maurício de Souza e seus personagens famosos
Cubely Limma com Arhur Vinih, autor da letra e música vencedora

Lula toma posse para seu 3º mandato como Presidente da República do Brasil

Cibely Limma cantou e encantou na final do Festival Canta Ponte Nova vencendo e ainda ga-
nhando o troféu de Melhor Intérprete
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Defensoria Pública de Ponte Nova realiza "Mutirão 
Direito a Ter Pai", em parceria com o Tribunal de Justiça

Ponte Nova participa de encontro de Juízes e 
Juízas coordenadores Coordenadoras de Cejusc

 A Defensoria Públi-
ca de Ponte Nova realizou o 
“Mutirão Direito a Ter Pai”, 
em parceria com o Tribunal 
de Justiça (TJ), na sexta-feira 
passada, 20 de outubro. Esta 
é da 11ª edição estadual da 
atividade jurídica promovida 
pela Defensoria Pública de 
Minas Gerais.
 O “Mutirão Direi-
to a Ter Pai” aconteceu em 
Belo Horizonte e outras 62 
unidades da Defensoria Pú-
blico e tem por objetivo ga-
rantir o direito ao nome do 
pai ou da mãe no registro 
de nascimento de crianças, 
adolescentes e adultos. O 
desembargador Newton Tei-
xeira Carvalho representou 
o Tribunal de Justiça na aber-
tura do evento na sede da 
Defensoria Pública, em Belo 
Horizonte.
 O mutirão oferece 
gratuitamente a realização 
de exames de DNA, além do 
reconhecimento espontâ-
neo. Também foi promovido 
o reconhecimento socioafeti-
vo, sendo o reconhecimento
jurídico da maternidade e/
ou paternidade com base no 

 O Tribunal de Justi-
ça realizou na segunda-feira, 
23 de outubro, o Encontro 
de Juízes e Juízas de Direito 
Coordenadores e Coordena-
doras de Centros Judiciários 
de Solução de Conflitos e 
Cidadania (Cejuscs), no au-
ditório da Corte mineira, em 
Belo Horizonte. O objetivo do 
evento, que será encerrado 
nesta terça-feira, 24 de outu-
bro, é promover a troca de ex-
periências e boas práticas de 
mediação e conciliação entre 
magistrados das 298 comar-
cas do Estado.
 O desembargador 
Renato Dresch afirmou que 
o Poder Judiciário conta com 
os Centros Judiciários de So-
lução de Conflitos e Cidada-
nia visando contribuir para 
a pacificação social e aproxi-
mação das pessoas.
 Segundo ele, os Ce-
juscs são espaços de demo-
cracia e as conciliações e con-
clusões pré-processuais são 
imprescindíveis para o Poder 
Judiciário. O Cejusc de Ponte 
Nova está representado pela 
Juíza de Direito, Dra. Dayse 
Mara da Silveira Baltazar.
 Coincidentemente, 
no dia 23 de outubro de 2014 
era instalado o Centro Judici-
ário de Solução de Conflitos 

afeto, sem que haja vínculo 
biológico entre as partes. A 
mãe da criança, ou a pessoa 
maior de 18 anos em busca 
do reconhecimento de sua 
paternidade, fez o cadastro 
prévio, na Defensoria Públi-
ca de Ponte Nova, até o dia 
13 de outubro.
 COMARCAS PAR-
TICIPANTES: Ponte Nova, 
Viçosa, Cataguases, Conse-
lheiro Lafayette, Muriaé, Juiz 
de Fora, Araguari, Belo Ho-
rizonte, Betim, Campanha, 
Carmo do Cajuru, Cássia, Ca-
taguases, Conceição do Mato 
Dentro, Contagem, Curvelo, 
Divinópolis, Ibirité, Igarapé, 

e Cidadania, da comarca de 
Ponte Nova. Ponte Nova foi 
a 17ª cidade a receber órgão 
instalado pelo Tribunal de 

Itajubá, Ituiutaba, Jaboticatu-
bas, Lagoa Santa, Montes Cla-
ros,  Nova Lima, Passos, Pedro 
Leopoldo, Pitangui, Poços de 
Caldas, Pouso Alegre, Sabará, 
São Lourenço, Sete Lagoas, 
Teófilo Otoni, Três Corações, 
Três Pontas, Uberaba, Uber-
lândia, Varginha.
 Desde sua primeira 
edição, em 2011, o “Mutirão 
Direito a Ter Pai” tem faci-
litado o reconhecimento de 
paternidade em Minas Ge-
rais. O programa já promo-
veu 37.698 atendimentos, 
tendo sido realizados 6.385 
exames de DNA e 1.618 reco-
nhecimentos espontâneos.

Justiça e funcionou, inicial-
mente, no prédio da Faculda-
de Dinâmica de Ponte Nova, 
no Bairro Paraíso.

A juíza coordenadora do Cejusc de Ponte Nova, Dra. Dayse Mara Silveira Baltazar (seta) participou 
do encontro estadual

 Mais 08 (oito) 
integrantes de grupo vol-
tado ao tráfico de drogas 
na Zona da Mata mineira 
foram condenados a penas 
que variam de 05 (cinco) a 
mais de 17 anos de reclu-
são. A condenação foi obti-
da pelo Ministério Público 
(MP), por meio da 2ª Pro-
motoria de Justiça de Vis-
conde do Rio Branco e do 
Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Or-
ganizado (Gaeco), núcleo 
Zona da Mata.
 Os condenados 
foram alvos da operação 
Hidra de Lerna, deflagrada 
em 2022. Eles são e acu-
sados de promover, cons-

tituir, financiar e integrar 
organização criminosa 
(com emprego de arma de 
fogo e com a participação 
de adolescente), voltada à 
prática do tráfico de dro-
gas, homicídios, posse e 
porte de armas de fogo, 
bem como pelo cometi-
mento do delito de corrup-
ção de menores. Eles per-
manecem presos.
 Como consequên-
cia da sentença condena-
tória, perderam ainda os 
seguintes bens: uma casa, 
que era utilizada para o 
cometimento do tráfico de 
drogas; 01 (um) carro e 08 
(oito) motocicletas.

Justiça condena 08 integrantes de 
grupo voltado ao tráfico de drogas na 
Zona da Mata, após denúncia do MP

 Saiu o edital do 
concurso da Prefeitura de 
Curvelo, a cidade mais cen-
tral de Minas Gerais. São 445 
vagas de níveis fundamental, 
médio, técnico e superior com 
oportunidades em diversas 
áreas. A Fundep (Fundação de 
Pesquisa) é a banca organiza-
dora do processo seletivo, que 
vai abrir inscrição no dia 20 
de novembro de 2023.
 Os aprovados vão 
receber remuneração que 
varia, de acordo com o cargo 
ocupado, de R$ 1.372,80 a 
R$ 19.002,05 para cumprir 
jornada de trabalho com até 

44 horas por semana. O con-
trato será firmado por meio 
do regime estatutário, que 
garante estabilidade após o 
período probatório.
 A aplicação da 
prova objetiva e da redação 
está agendada para o 21 de 
janeiro de 2024, em dois 
turnos (A e B). Os inscri-
tos terão quatro horas para 
responder até 40 questões 
de múltipla escolha sobre 
língua portuguesa, mate-
mática/raciocínio lógico, 
conhecimentos gerais, co-
nhecimentos específicos e/
ou legislação municipal.

Casa onde a quadrilha operava tráfico de drogas em Ubá. A casa foi incorporada ao Pode Judiciário

Abertura da atividade jurídica “Mutirão Direito a Ter Pai” com a chefe da Defensora Pública Raquel Gomes de Sousa 
da Costa Dias (seta) e membros do TJ
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Casa incendiada em Copacabana pode 
ter sido problemas com fiação elétrica

ram no Bairro Copacabana, 
os bombeiros encontraram 
a moradora (proprietária do 
segundo pavimento), que re-
latou estar sozinha no imó-
vel no momento em que per-
cebeu o incêndio no cômodo 
do terraço.
 Era um cômodo 
destinado ao estoque de 
utensílios domésticos que 
segundo ela eram comercia-
lizados pelo seu irmão. Os 
militares realizaram o desli-
gamento da energia elétrica 
do imóvel, combate ao in-
cêndio e rescaldo. O coorde-
nador de Defesa Civil, Cícero 
Gomides e outros servidores 
fizeram avaliação da situa-
ção do cômodo.
 As paredes do 
cômodo que pegou fogo 

mandante da PM, tenente Ale-
xsandro Rodrigues, o sargento 
Márcio Lopes e a sargento Ivo-
ne Barbosa.
 Jamille Gomes (PT) 
justificou seu o requerimento, 
pois a questão de homicídios 
em Viçosa vem ocupando o 
noticiário quase que diaria-

so para localizar o casal. 
Isso porque a dupla estava 
em constante movimento, 
mudando de cidade e ocu-
pando diferentes imóveis. 
Dessa forma, o compartilha-
mento de informações entre 
as forças de segurança, in-
cluindo o apoio da Delega-
cia Regional de Polícia Civil 
em Ubá, permitiu identificar 
o endereço onde os suspei-
tos estavam escondidos.
 Investigações das 
forças de segurança apon-
tam que o homem, 57 anos, 
e a mulher, de 34 anos, são 
líderes do tráfico de entorpe-

 Na tarde de segun-
da-feira, 23, por volta de 
14h15nmin, militares do 
Corpo de Bombeiros foram 
combater incêndio em 01 
(um) cômodo de aproxima-
damente 15 metros quadra-
dos, situado no terraço de 
um imóvel de 02 (dois) pavi-
mentos, na Rua Marcos Giar-
dini, Bairro Copacabana, em 
Ponte Nova. Inicialmente, o 
solicitante informou que o 
proprietário ateou fogo na 
própria casa.
 Entretanto, horas 
depois, a informação foi 
desmentida pela Polícia Mi-
litar, que também registrou a 
ocorrência. Provavelmente, 
fogo teria se alastrado por 
causa de problemas com fia-
ção elétrica. Quando chega-

 Durante o grande ex-
pediente de reunião ordinária 
da Câmara de Viçosa, na se-
mana passada (17/10) foram 
discutidas as estratégias que 
as instituições de segurança 
pública possuem para preve-
nir homicídios na cidade, uma 
vez que a taxa está elevada. O 
assunto foi pautado em aten-
dimento a requerimento de 
autoria da vereadora Jamille 
Gomes (PT).
 Compuseram a mesa 
diretora o comandante da 10ª 
Companhia da Polícia Militar 
(PM) Independente de Viçosa, 
tenente-coronel Ricardo Scha-
fer, o secretário municipal de 
Administração e Planejamento 
Estratégico, Luan Montei-
ro, e o secretário Municipal 
de Governo, Reinaldo Leite. 
Também estiveram presentes, 
compondo a mesa, o subco-

 Durante operação 
conjunta da Polícia Civil e 
da Polícia Militar, o casal 
suspeito de envolvimento 
com o tráfico de drogas em 
Cataguases foi preso. A pri-
são ocorreu na quinta-feira, 
19 de outubro, em Ubá. A 
detenção se deu graças ao 
serviço de inteligência que 
identificou a localização dos 
suspeitos.
 O casal foi preso 
após a expedição judicial 
dos mandados de prisão 
preventiva. Equipes de 
agentes policiais iniciaram 
monitoramento minucio-

apresentaram diversas ra-
chaduras e também danos 
em duas caixas d’água que 
foram afetadas pelo incên-

mente. Ela quer saber quais 
são os dados em relação aos 
homicídios em Viçosa, porque 
a sensação é de que é muito 
alto e que tem acontecido qua-
se toda semana. Perguntou 
quais são ações de preven-
ção que têm sido abordadas 
dentro da Polícia Militar jun-

centes no Bairro Ana Carra-
ra, em Cataguases. Segundo 
o delegado Diego Mattos de 
Vilhena, responsável pelas 

dio. O local ficou isolado até 
a chegada da referida equi-
pe da Defesa Civil. Ninguém 
ficou ferido.

tamente aos outros órgãos e 
também junto com a Prefeitu-
ra de Viçosa.
 O tenente-coronel 
Ricardo Schafer alegou que a 
Polícia Militar possui diversas 
metas, e de todas elas, o único 
problema tem sido o número 
de homicídios. Segundo ele de 
1º de janeiro a 16 de outubro 
aconteceram 25 homicídios 
em Viçosa. Em relação ao ano 
passado, no mesmo recorte, 
houve 18 homicídios. Isso sig-
nifica 38% de aumento.
 Por sua vez, o secre-
tário de Administração e Pla-
nejamento Estratégico, Luan 
Campos, tentou valorizar pe-
quenas ações que podem gerar 
impactos positivos para o futu-
ro, como videomonitoramento 
por câmeras espalhadas pela 
cidade. Ele disse que todos os 
PSF e escolas terão câmeras.

investigações, eles atuavam 
na região há vários anos e 
tinham grande influência no 
tráfico de drogas na cidade.

Cômodo de casa de 02 andares pegou fogo, que pode ter sido por problemas elétricos

Flagrante da reunião realizada na Câmara de Viçosa

O casal que traficava drogas em Cataguases foi preso em Ubá

Motorista da carreta ficou preso nas ferragens e morreu no local do acidente

Taxa elevada de homicídios em Viçosa vira 
motivo de debate na câmara Municipal

Casal envolvido com tráfico de drogas 
em Cataguases foi preso em Ubá

 Motorista de uma 
carreta morreu no acidente 
dia 24/10, por volta das 07 
horas, na altura do KM 96 
da Rodovia BR 262, em Abre 
Campo. A informação foi con-
firmada pela 2ª Companhia do 
Corpo de Bombeiros Militar de 
Manhuaçu. O acidente no cha-
mado desvio “provisório” do 
km 96 envolve colisão entre 
carreta e motocicleta.

 O piloto da moto foi 
socorrido e levado para o Hos-
pital Nossa Senhora das Con-
ceição, em Abre Campo. En-
tretanto o motorista da carreta 
não resistiu aos ferimentos e 
morreu no local. Testemunhas 
relataram que, ao encostar 
na motocicleta, o motorista 
da carreta, um homem de 38 
anos, perdeu o controle e tom-
bou na rodovia.

Motorista de carreta morre na Rodovia 
BR 262, perto de Abre Campo

Polícia Civil realiza operação 
contra grupo criminoso que assaltava 

e roubava sacas de café
 Na manhã da quin-
ta- feira 19 de outubro, a 6 
Delegacia Regional de Polí-
cia Civil de Manhuaçu, rea-
lizou a operação “Ouro de 
Minas”, com a finalidade de 
dar cumprimento a 04 (qua-
tro) mandados de busca e 
apreensão e 01 (um) man-
dado de prisão, expedidos 
pelo juiz de Direito Dr. Ale-
xandre de Almeida Rocha, 
da pela 2ª Vara Criminal da 
comarca de Manhuaçu.
 Objetivo da opera-
ção tinha como meta desar-
ticular o grupo criminoso 
investigado por praticar as-
salto para roubar de sacas 
de café na região do entorno 
de Santana do Manhuaçu e 
Simonésia, oportunidade 
em que chegavam a atuar 

com emprego de violência e 
uso de armas de fogo. Den-
tre os crimes atribuídos ao 
grupo está o roubo pratica-
do contra o vice-prefeito de 
Santana do Manhuaçu, oca-
sião em que foram roubadas 
01 (uma) Fiat Toro, sacas de 
café e dinheiro.
 A operação foi co-
ordenada pelo delegado 
regional Felipe de Ornelas 
Caldas com o auxílio do de-
legado-adjunto Guilherme 
Mariano e apoio do inspetor 
de investigadores Hernesto 
Francisco da Silva. Houve 
apoio de policiais militares 
de Simonésia e da equipe 
ROCCA (Rondas Ostensivas 
com Cães), cedida pelo co-
mando do 11º Batalhão de 
Polícia Militar de Manhuaçu.

MANHUAÇU

Polícia Civil cumprindo mandado de prisão em fazenda perto de Santana do Manhuaçu
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Manobra irregular de caminhão provoca acidente com motociclista 
ponte-novense: ficou gravemente ferido na MGC 120, perto de Teixeiras

 Na manobra, a 
motocicleta bateu na la-
teral direita do caminhão, 
ferindo gravemente o pilo-
to. que sofreu escoriações, 
fratura na perna e ficou 
desacordado. Ele foi socor-

teligência, conseguindo 
identificar 01 (um) dos 
suspeitos envolvidos no 
furto dos animais. Por 
meio de serviços de cam-
po, os cavalos foram loca-
lizados próximo à saída 
para a cidade de Porto Fir-
me. Vale ressaltar que os
animais eram registrados 
e foram retirados do cur-
ral de uma propriedade 
equipada com câmeras 
de monitoramento. Além 
disso, outros suspeitos 
envolvidos no delito fo-
ram identificados e serão 
alvo de investigação pela 
Polícia Civil.

 Um grave aci-
dente ocorrido por volta 
das 15 horas de segun-
da-feira, 23 de outubro, 
no contorno de Teixeiras, 
exatamente na Rodovia 
MGC-120, deixou 01 (um) 
motociclista gravemente 
ferido. O motociclista é 
01(um) ponte-novense 
de 23 anos. O erro foi do 
motorista do caminhão 
que atravessou a pista. O 
Samu Regional confirmou 
fratura no fêmur direito.
 O motociclista 
estava vindo para Ponte 
Nova na motocicleta Hon-
da/XRE 300 preta, placa 
HNH- 6478, quando teve 
sua passagem fechada 
pelo caminhão Hyundai/
HR branco, placa OQZ-
4159, que seguia em sen-
tido contrário e atravessou 
a pista em local proibido, 
para acessar via marginal.

 A Polícia Civil de 
Minas Gerais, por meio 
da delegacia especializa-
da de furtos e roubos da 
5ª Delegacia Regional de 
Viçosa, teve sucesso na 
recuperação de 02 (dois) 
cavalos de valor conside-
rável, que foram furtados 
na noite de quinta-feira 
passada, 19 de outubro, 
na zona rural de Coim-
bra, cidade que fica na 
margem da Rodovia MGC 
120, que dá acesso a Juiz 
de Fora.
 A equipe da Po-
lícia Civil utilizou levan-
tamentos do setor de in-

rido e encaminhado para 
o Hospital São Sebastião, 
em Viçosa.
 O acidente foi re-
gistrado em imagens de 
câmera de segurança, que 
mostram a imprudência 

do condutor do caminhão, 
que além de fazer a ma-
nobra em local proibido, 
atravessou a pista quando 
tinha sua visão prejudica-
da por caminhão e carro, 
que seguiam a sua frente.

 O jovem motociclista ponte-novense, 23 anos, sofreu fratura no fêmur direito e ferimento na região frontal

Cavalos recuperados pela Polícia Civil de Viçosa

 Militares da 10º 
Companhia Independente re-
gistrou na noite de segunda-
-feira, 23 de outubro, o assas-
sinato de 01 (um) homem na 
microrregião região. A vítima, 
um homem bastante conheci-
do no meio policial, foi alve-
jado por disparos de arma de 
fogo, na comunidade de Sem 
Peixe, zona rural de São Mi-
guel do Anta.
 Por volta das 23 ho-
ras moradores da comunida-

de rural Sem Peixe aciona-
ram a PM e relataram terem 
ouvido diversos estampidos 
de disparos de arma de fogo. 
Os militares de São Miguel 
do Anta, com apoio de am-
bulância e reforço da Polícia 
Militar de Viçosa, foram regis-
trar a ocorrência. Os policiais 
encontraram o corpo de um 
homem portando capacete. 
Ao seu redor havia diversas 
cápsulas de munição.

Assassinato em São Miguel 
do Anta no dia 23 de outubro

Homicídio em Viçosa 
aumenta a estatística para 

26 assassinatos em 2023
 A cidade de Viçosa, 
mais uma vez, registrou do-
mingo, dia 22 de outubro, 01 
(uma) triste ocorrência de 
homicídio. O crime aconte-
ceu na manhã de ontem na 
avenida Francisco de Sou-
za Fortes, no Bairro Cidade 
Nova. Moradores acionaram 
a Polícia Militares após ouvi-
rem estampidos de disparos 
de arma de fogo.
 Os policiais mili-
tares encontraram a vítima, 
identificada pelo nome de 
Eduardo, caída sobre o can-
teiro central, em frente à casa 

de show Usina e próximo ao 
Bahamas Mix. Uma (01) equi-
pe do Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (Samu 
Regioal) confirmou a morte 
do homem, mas idade não 
foi revelada. Policiais Civis da 
Delegacia Regional já estão 
investigando o caso.
 O Líder Notícias 
continuará acompanhando 
os desdobramentos dessa 
triste ocorrência. Com esta 
morte, Viçosa contabiliza 
26 pessoas assassinadas em 
2023, com uma média de 2,6 
mortos por mês.

Polícia Militar registrou o 26º homicídio em 10 meses: 2,6 por mês, em média

Polícia Civil recupera 02 cavalos de raça 
roubados na zona rural de Coimbra
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Semob conquista o torneio de futsal do Festival 
Esportivo dos servidores Públicos de Ponte Nova

 Promovido, desde 
agosto, pela coordenação 
da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventu-
de (Semej), que tem como 
titular o radialista Marcos 
Dias, coordenador da equi-
pe de Esporte da Rádio 
Montanhesa 670 Khz, o 
torneio de futsal do Festi-
val Esportivo dos Servido-

res Públicos Municipais de 
Ponte Nova chegou ao fim 
no dia 21 de outubro.
 A final, entre as 
equipes da Semob A e a Se-
mam, foi disputada na qua-
dra poliesportiva do Centro 
Municipal de Esportes, La-
zer e Cidadania (CMELC), 
localizado na Rua João Pi-
ranga, no Bairro Triângulo, 

margem esquerda do Rio 
Piranga. A vitória foi da Se-
mob A, que levou o título, 
ao vencer a Semam (Os Re-
negados). Artilheiro: Pau-
lo Vitor (Semam), 14 gols; 
melhor goleiro foi Weverton 
Luiz (Semam); desataque da 
final: Breno Luiz (Semob A). 
A torcida da Semam foi esco-
lhida como a mais animada.

A torcida dos servidores da Semam foi considerada a mais animada e levou o troféu da Semej

Servidores da Semob (secretaria municipal de Obras) comemoram o título do torneio de futsal

O esporte Flag Football surgiu nos EUA e é pouco divulgado no mundo, mas vai para a Olimpíada de 

Esporte Espetacular entrevista ex-leiteiro de 
Viçosa que esteve concorrendo como ciclista

na Olimpíada de Atlanta, Estados Unidos

Olimpíadas de 2028 em Los 
Angeles terá 05 novos esportes

 A extraordinária 
jornada de Ivanir Teixeira, o 
ex-leiteiro de Viçosa que se 
tornou um atleta olímpicore-
presentando o Brasil nos Jogos 
de Atlanta em 1996, foi desta-
cada em reportagem exibida 
no Esporte Espetacular do últi-
mo domingo, 22 de outubro, e 
também em matéria jornalísti-
ca no site Ge Globo.
 O Esporte Espetacu-
lar completa 50 anos em de-
zembro e a reportagem sobre 
Ivanir Teixeira faz parte de 01 
(uma) série de reencontros 
com personagens que já passa-
ram pelo programa. A equipe 
do programa esteve em Viçosa, 
visitou o sítio onde Ivanir Tei-
xeira cresceu e entrevistou o 
pai, Mário Teixeira Lopes.
 Também foram en-
trevistados o ex-treinador de 
Ivanir, João Carlos Bouzas Ma-
rins, e o vizinho Geraldo Mage-
la Lopes Rosado. Ivanir Teixei-
ra, carinhosamente conhecido 

 O Comitê Olímpico 
Internacional (COI) divulgou 
na sexta-feira passada, 20 de 
outubro, em entrevista co-
letiva, que 05 (cinco) novos 
esportes estarão presentes 
nos Jogos Olímpicos de Los 
Angeles, em 2028. Flag foo-
tball e squash estarão nas 
Olimpíadas pela 1ª vez, en-
quanto lacrosse e críquete 
voltarão após mais de 100 
anos ausentes, e o beisebol/
softbol retornam após au-
sentes em 2024.
 Flag Football é a 
grande novidade, já que é 01 
(um) esporte com pouquís-
sima divulgação no mundo. 
É uma espécie de futebol 
americano que, ao invés de 
derrubar o adversário com 
os tackles, o atleta tem que 
tirar uma fita colocada na 
roupa do rival. O squash está 
tentando entrar no progra-
ma há pelo menos 20 anos e 
finalmente foi efetivado.
 Lacrosse é uma mo-
dalidade muito difundida 

como "Milk Boy" devido ao 
seu passado como entregador 
de leite em Viçosa, inspirou 
muitos com sua dedicação e 
paixão pelo ciclismo.
 A matéria jornalís-
tica da TV Globo destaca sua 
evolução, desde a época em 
que pedalava pelas ruas de 
Viçosa até sua participação 

nas universidades dos Esta-
dos Unidos da América e terá 
uma versão reduzida para as 
Olimpíadas, com apenas 06 
(seis) jogadores de cada lado,
contra 10 da modalidade tra-
dicional. Outro esporte que 
teve pequena mudança para 
se adaptar ao programa olím-
pico foi o críquete, que será 
realizado na versão menor, 
chamada twenty. Os 02 (dois) 
já estiveram nas Olimpíadas, 

nas Olimpíadas de Atlanta, no 
Estados Unidos. A reportagem
da TV Globo também aborda o 
momento mais desafiador de 
sua carreira, quando 01 (um)
acidente doméstico ameaçou 
seu futuro como ciclista, mas 
ele superou esse obstáculo 
para continuar competindo e 
inspirando gerações.

no início do século passado, 
há mais de 100 anos.
 Por fim, o beisebol, 
que tem sua versão feminina 
chamada de softbol, está de 
volta ao programa após sair 
da Olimpíada de Paris 2024. 
A dupla, aliás - beisebol e 
softbol - fizeram parte entre 
1996 e 2008, saiu em 2012 e 
2016, voltou para 2020, saiu 
para 2024, e agora será reali-
zada em 2028.

Ivanir Teixeira participou do Campeonato Pan Americano de Mountain Bike 2023, em Congo-
nhas (Crédito da foto: Marcelo Barone)
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Movimenta Brasil celebra o aniversário de Ponte Nova 
mostrando a evolução do projeto esportivo no município
 Em nota distribuída 
para os órgãos de imprensa, 
com assinatura do assessor de 
comunicação da Associação de 
Esporte, Cultura e Lazer Movi-
menta Brasil, Felipe Câmara, a 
instituição celebra oaniversá-
rio de Ponte Nova “com muito 
empenho”. Ele disse o seguin-
te: “Movimenta Brasil tem a 
alegria de destacar o impacto 
transformador que seus pro-
jetos esportivos têm tido na 
juventude ponte-novense e a 
honra que é fazer parte da his-
tória recente da cidade”.
 Desde julho de 2017, 
quando o projeto +Esporte es-
tava em seu primeiro ano de 
atividades, a Movimenta Bra-
sil, realizadora do projeto, tem 
sido uma presença constante. 
Durante esta etapa, 144 alu-
nos tiveram a oportunidade de 
participar de aulas de iniciação 

esportiva, que aconteceram nas 
quadras do Bairro Progresso/
Pacheco e do Esporte Clube 
Palmeirense. Eles receberam 
uniformes esportivos e tiveram 
a chance de competir interna-
mente em evento que promoveu 
o espírito esportivo e a união.
 Este ano, em setem-
bro de 2023, o +Esporte Ano 
VI deu continuidade às ações 
da Movimenta Brasil em Ponte 

Nova, atendendo ainda mais 240 
crianças e adolescentes em 04 
(quatro) núcleos, promovendo o 
ensino contínuo das principais 
modalidades esportivas coleti-
vas. “O patrocínio contínuo da 
Bartofil Distribuidora , por meio 
da Lei Federal de Incentivo ao 
Esporte, tem sido fundamental 
para que esses projetos flores-
çam e prosperem”, diz nota en-
viada para a imprensa.
 A Associação de Es-
porte, Cultura e Lazer Movimen-
ta Brasil celebra esses anos de 
parceria, aprendizado e cresci-
mento em Ponte Nova. A insti-
tuição acredita que o esporte é 
um caminho transformador que 
pode construir um futuro mais 
brilhante para a juventude da 
cidade. “Parabéns, Ponte Nova, 
e que venham muitos anos de 
sucesso, paixão pelo esporte e 
inclusão social, empoderando 
jovens locais e enriquecendo a 
vida da comunidade”, encerra.

O início de tudo em 2017, no Ginásio Poliesportivo Governador Hélio Garcia (Esporte Clube Palmeirense)

Alunos do +Esporte Ano VI (2017), no Centro Municipal de Esportes de Ponte Nova

Semej anuncia o começo do Ruralzão 
2023 com 08 equipes: 12 de novembro
 Começa no dia 
12 de novembro, com 08 
(oito) equipes, a Copa Ponte 
Nova de Futebol de Várzea, 
popularmente conhecida 
como Ruralzão. Estas são as 
esquipes: Vau Açu Esporte 
Clube; Massagano Futebol 
Clube; Santa Helena Fute-
bol Clube; Esporte Clube 
Dioguinho; Esporte Clube 
Anna Florência; Olaria Fute-
bol Clube; Sesmaria Futebol 
Clube e Nacional Futebol 
Clube, equipe do Distrito 
Rosário do Pontal.
 O Ruralzão é con-
siderado como um dos im-
portantes torneios de Ponte 
Nova, uma vez que dá opor-
tunidade para que as equi-
pes amadoras possam com-
petir de igual para igual, 
pois o regulamento veda a 
participação de atletas que 
participaram de torneio s 
anteriores. Como, por exem-
plos: os campeonatos regio-

nais do Açúcar e Inconfi-
dentes e Vale do Piranga.
 A abertura do Ru-
ralzão será no dia 12 de 
novembro, às 08h15min, 
no Estádio Príncipe Verde, 
e Anna Florência, no Bair-
ro do mesmo nome. Serão 
04 (quatro) jogos: Vau Açu 
Esporte Clube x Esporte Clu-
be Dioguinho (0815min); 

Santa Helena Futebol Clu-
be x Olaria Futebol Clube 
(10h1q5min); Massangano 
Futebol Clube x Nacional 
Futebol Clube (13h15min) e 
para encerrar a rodada ini-
cial, o anfitrião Esporte Clu-
be Anna Florência enfrenta 
equipe da comunidade ru-
ral de Sesmaria, o Sesmaria 
Futebol Clube.

Esporte Clube Anna Florência foi o time campeão do Ruralzão em 2019


